

sendiri ada yang berangkat atau berasal dari dalam sendiri namun juga ada yang berasal dari luar. Adapun proses yang berasal dari dalam adalah proses yang dibangun di dalam komunitas atau yang berasal dari individu kelompok atau komunitas tanpa mengharapkan ide atau bantuan dari luar. Hal semacam ini biasanya berangkat dari insitaiif kesadaran masyarakat akan pentingnya pembangunan sebagai langkah awal untuk menyongsong masa depan menjadi yang lebih baik. Mereka beranggapan bahwa perjalanan perkembangan yang terjadi tidak sesuai dengan yang diharapkan atau sungguh mengecewakan sehingga muncullah kesadaran untuk membangun. Tujuan utama dari swadaya dari dalam adalah untuk membangun kemandirian yang nyata agar masyarakat mampu berdiri sendiri dan memutuskan mata rantai ketergantungan terhadap pihak yang sudah mampu atau berdaya. Adapun yang berasal dari luar biasanya berasal dari pihak swasta atau pemerintah melalui program-program yang telah terencana dengan tujuan bersama untuk mensejahterakan masyarakat.

Pemberdayaan merupakan langkah yang sangat baik dalam proses pemecahan masalah terutama masalah kemiskinan. Lalu sampai kapanakah pemberdayaan itu dilakukan? Pemberdayaan sendiri tidak bersifat selamanya, melainkan sampai target masyarakat mampu mandiri, dan kemudian dilepas untuk mandiri, meski dari jauh dijaga agar tidak jatuh lagi. Dilihat dari pengertian tersebut pemberdayaan adalah suatu proses belajar hingga mencapai status mandiri.

berlangsung tidak akan terjadi dengan sendirinya apalagi secara kebetulan.

4. Sasaran Pemberdayaan

Sesungguhnya kalau kita pikirkan bersama siapakah sebenarnya yang menjadi sasaran pemberdayaan itu?. Tentunya kita sudah mampu mereka-reka siapakah sasaran tersebut yaitu masyarakat miskin karena mereka yang lebih membutuhkan proses pemberdayaan sesuai daya yang mereka miliki. Pemberdayaan sebagai bagian suatu bagian dari masyarakat miskin dengan tidak harus menghilangkan ketimpangan struktural lebih dahulu. Masyarakat miskin sebenarnya juga memiliki daya untuk membangun, dengan demikian memberikan “kail jauh lebih tepat dari pada meberikan ikan”. Pemaknaan pemberdayaan selanjunya seiring dengan konsep *good governance*. Konsep ini mengetengahkan tiga pilar yang harus dipertemukan dalam proses pemberdayaan masyarakat. Ketiga pilar tersebut adalah pemerintah, swasta dan masyarakat yang hendaknya menjalin kemitraan yang selaras.

Tujuan yang ingin dicapai dari pemberdayaan adalah untuk membentuk individu atau masyarakat menjadi mandiri. Kemandirian tersebut meliputi kemandirian berfikir, bertindak dan mengendalikan apa yang mereka lakukan tersebut. Kemandirian masyarakat adalah merupakan kondisi yang dialami oleh masyarakat yang ditandai kemampuan untuk memikirkan, memutuskan serta melakukan sesuatu

ada yang membedakan dari mana mereka berasal namun lebih mengutamakan kebersamaan karena adanya perasaan senasib sepejuangan. Hubungan kekerabatan komunitas muslim ini sangat baik mereka bisa selalu hidup berdampingan walaupun mereka baru kenal, hal ini terbukti belum lama mereka tinggal di daerah transmigrasi namun mereka sudah mampu hidup berdampingan dengan baik tanpa memandang suku dan dari mana daerah asalnya.

Pada dasarnya masyarakat transmigrasi yang berada di Sumatera khususnya daerah Jambi adalah beragama Islam. Hampir di setiap Desa mayoritas beragama Islam kurang lebih mencapai 95%. Hal ini terjadi karena mereka mayoritas berasal dari pulau Jawa yang merupakan basis agama Islam terbesar. Namun walaupun kebanyakan beragama Islam tidak menyurutkan pergaulannya dengan masyarakat yang beragama lain. Kerukunan antar umat beragama disini sangat terjaga, hal ini terjadi karena persamaan senasib dan sepejuangan sama-sama sebagai seorang pendatang atau masyarakat perantau. Masyarakat yang beragama non muslim disini kebanyakan berasal dari pulau Sumatera sendiri terutama yang berasal dari Sumatera Barat walaupun ada sebagian kecil masyarakat yang non muslim yang berasal dari pulau Jawa.

Bisa dikatakan komunitas muslim yang berada di daerah transmigrasi sangatlah besar. Namun, dalam proses pengorgansasiannya tidak bisa seerat yang berada di pulau Jawa. Banyak sekali kegiatan

keagamaan yang direncanakan tapi dalam pelaksanaannya kurang bisa maksimal. Kalau dilihat dari infrastruktur yang dimiliki komunitas muslim transmigran sangatlah baik karena tingkat kesadaran akan pembangunan sangatlah tinggi.